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会 議 録（要点筆記） 

会  議  名  第４回 米原市庁舎等整備検討委員会 

開 催 日 時 平成26年７月１日（火）19時00分～20時30分 

開 催 場 所  米原市役所山東庁舎２階 会議室２ＡＢ 

出席者および欠席者  出席委員：14人 

 岩崎恭典委員（委員長）、高柳英明委員（副委員長）、伊藤信義委員、 

 竹岡久雄委員、春日敬三委員、田中薫委員、日向寛委員、吉田正子委員、 

北村きの委員、福永ひろみ委員、堀川弥二郎委員、川口幸雄委員、 

 佐々木健司委員、大野淳天委員 

欠席者：１人 

 木村幸太郎委員 

 

事務局： 

 三田村健城政策推進部長 

 政策推進課：山田英喜次長、西村善成課長補佐、土川徳之、川瀬雅史 

議    題 １ 支所等の市民サービス機能の在り方について（前回まとめ） 

２ 新庁舎の基本理念について 

結    論 

 

・各地域に窓口および地域自治振興事務を有する支所等の機能は、現状を維

持する。 

・支所等の配置は既存庁舎の在り方を含め、市全体の公共施設マネジメント

の中で今後検討する必要がある。 

・行政サービスセンターは、利用状況、他の手段（コンビニ交付など）の活

用を含めて、その在り方を今後検討する必要がある。 

審 議 経 過 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

事務局 

 

委員長 

 

 

 

１ 開会 

（事務局より開会あいさつ。） 

 

２ 委員長あいさつ 

 （委員長よりあいさつ） 

 

３ 議題 

 (１) 支所等の市民サービス機能の在り方について（前回のまとめ） 

 (２) 新庁舎の基本理念について 

 

それでは、事務局から資料の説明をお願いします。 

 

（資料の説明 議題１関連資料を説明） 

 

 前回の振り返りですが、支所等の機能については、現状を維持していいま

す。ただし、場所については、市全体の公共施設マネジメントの中で検討を

行います。国の制度に基づき、今後公共施設総合管理計画を策定する必要も

あります。 
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事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

副委員長 

 行政サービスセンターについても同じように全体計画の中で今後の在り

方を検討していくことになります。 

 本委員会では、支所等の市民サービス機能の在り方については、このよう

な結論とし、次の議題に入りたいと思います。 

庁舎の理念についてグループワークをします。グループワークの進め方に

ついて説明お願いします。 

 

（資料の説明 議題２関連資料を説明） 

 

（Ａ班、Ｂ班に分かれてグループワーク） 

 

（Ａ班の主な意見） 

 ・理念の中で、米原らしさが大切である。 

 ・米原らしさは、「水源の里」、「交通中継都市」や「東西文化の分水嶺」

が挙げられる。 

 ・人にやさしいは、どこの庁舎でも肝心な部分。ユニバーサルデザインの

概念が必要。 

 ・安全、安心は、「司令塔機能」を活かしていく。 

 ・賑わいは「市民自治、協働」につながる。 

 ・環境の「省エネ、創エネ」は大事。 

 ・開かれたは、「若い人が学び育つ場所」が大事。 

 ・開かれたから「人や情報がつながり」、「若い人」も含めて集まり「市

民自治」や活力になるのではないか。 

 ・「地の利」を活かして「賑わい」を生むことが、子々孫々へと誇れるこ

とになる。 

 

（Ｂ班の主な意見） 

 ・米原らしさは、「地の利」を活かすこと。地形の特徴や風土、歴史、交

通の要衝も「地の利」である。 

 ・「田舎都市」を前面に出していく。 

 ・「水源の里まいばら」もよく出てくるキーワードである。 

 ・安全、安心は、平常時の安心と非常時の迅速な対応が求められる。 

 ・災害時に確かな情報を把握し、発信できる「司令塔機能」が重要。 

 ・賑わい創出は、地域の中と外（観光）がある。 

 ・賑わい創出には、「市民自治や協働」が必要。 

 ・地域木材を多用した庁舎は目玉になる。地域木材の利用は、米原の経済

の活性化につながるという意味で、環境と経済をつなげてはどうか。 

 

はい、今日の作業は以上になります。 

 

次回には結果を踏まえて各委員にお返しする必要があります。 
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委員長 

 

事務局 

 

 

 

副委員長 

 

委員長 

 

 

事務局 

 

 

副委員長 

 

 

委員長 

 

事務局 

 

 

 

その間に一度まとめたものを事前に見ていただきます。 

 

そうですね。 

 

 今日のまとめは14日の週に各委員に送付します。 

 ただし、送付した後にもう一度意見をいただいた方がよいか、次回の会議

までに見ておいていただくだけでよいのか、いかがでしょう。 

 

 見ておいていただければいいと思います。 

 

 それでは資料を送っていただいて、今後のスケジュールをお願いします。 

 

４ その他 

次回は、今日議論いただいた理念と、機能の議論をお願いしたいと考えて

います。 

 

次回以降はグループ分けしたいくつかの理念に、施設整備の具体的な要求

すべき機能をぶらさげていく作業があります。 

 

少しずつ詳しく、具体的になっていくイメージです。 

 

次の会議を7月28日（月）19時から、近江庁舎で開催をお願いしたいと思い

ます。 

 

５ 閉会 

 


